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Аннотация. Проводится оценка изученности фауны рукокрылых Дагестана. К настоящему времени на 
территории республики установлено обитание 26 видов в общей сложности из 256 точек. Показано, что 
наибольшие усилия в исследовании хироптерофауны последних двух десятилетий были направлены на изу-
чение особо охраняемых природных территорий. Здесь на разных участках обследовано от 12 до 45 лока-
ций. До сих пор неисследованными остаются несколько внутригорных районов на западе, много «белых пя-
тен» в центральной, северной и южной части Дагестана. Делается заключение, что видовое разнообразие 
рукокрылых в различных районах зависит не только от степени изученности, но и от биотопических особен-
ностей. За несколько последних лет удалось обнаружить пять новых видов и подтвердить обитание еще че-
тырех. Для некоторых видов выявлены особенности распространения и уточнен таксономический статус.  
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Abstract. The paper assesses the studied fauna of bats in Dagestan. To date, a total of 26 species from 256 lo-

calities have been established in Dagestan. It is shown that the greatest efforts in studying bat fauna of the last 
two decades have been directed to the specially protected natural territories. Here at different sites, 12 to 45 sites 
have been surveyed. Until now several intra-mountainous areas in the west remain unexplored, there are many 
"white spots" in the central, northern and southern Dagestan. It is concluded that the species diversity of bats in 
different areas depends not only on the degree of their study, but also on their biotopic features. In the past few 
years, five new species have been discovered and four more have been confirmed. For some species, distribution 
peculiarities have been revealed and their taxonomic status has been clarified.  
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